«Biblioteca Provincial,»

OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

Santa Cruz de Tenerife, Martes 6 de Febrero de 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPC

En la Administración de este Díario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Diríjase toda la correspondencia al Admi nistrador de La Opinión, San Fran cisco, 32, imprenta.

Teléfono número 11

Un desacato

Como si se dijera la cosa más natural del mundo, hemos leido en diversos periódicos líneas parecidas á las siguientes, que tomamos de El Correo, diario liberal:

«Al Sr. Silvela interesa, por de pronto, desarmar á la minoria tetuanistas y hacerla entender que haciendo ruda oposición no conseguirá nada provechoso para sus fines políticos; y eso, en opinión del Sr. Silvela, se consigue haciendo saber al duque de Tetuán que si derriba á este ministerio, ocurrirá un cambio de política, sin que se intente siquiera llegar á otra situación conservadora.»

¿Hacer entender...? ¿Hacer saber...?

¿Qué es eso?

Así no se puede hablar respecto de los hombres que han merecido el honor de ser consejeros del Rey; así habla un dómine ó un canciller. Y ni lo uno ni lo otro es el jefe del actual gabinete, que, digase cuanto quiera, no pasa de haberse expresado de semejante manera, porque sería revelar el propósito de tener secuestrada en su provecho la regia prerrogativa y faltar á los respetos que debe á la Constitución y á la Corona todo hombre de gobierno.

¿Quién ha dicho al Sr. Silvela que el alto Poder del Estado tiene forzosamente que realizar un cambio de política cuando se determine el fracaso de la actual situación hasta hacerla incompatible con todas las conveniencias?

¿De nada sirven al Sr. Silvela, que se dice político á la moderna, los ejemplos de Francia, Alemania, Italia y la misma Austria?

¿Es que la corona no puede intentar siquiera la formación de un gobierno que no sea del partido liberal, que fué el que nos llevó á la guerra y á la paz, en las condiciones que todo el mundo sabe, lo cual no ha olvidado aún el país?

Pues nosotros creemos, y con nosotros toda persona desapasionada, que antes debe intentarse todo.

En una época en que la política de partido ha llegado al mayor de los descréditos, por los egoismos en que se inspiran; cuando las fuerzas vivas de la nación claman por una política de atracción, de ancha base, política para España, no para los intereses de banderia; en los momentos en que la reconstitución del organismo nacional demanda nuevos procedimientos, pretender que solo los que la llevaron á su aniquilamiento y á su actual estado, son los únicos que pueden emplearse en la restauración de sus fuerzas, es una insigne locura ó una criminal torpeza, por parte de quien tal hiciera.

Podrá el Sr. Silvela llegar á la impotencia en la gestión de la cosa pública, podrá ser derrotado en el Parlamento; podrá divorciarse por completo del sentimiento nacional; pero ¿quiere esto decir que todas las fuerzas conservadoras se encuentran en su situación y deban ser responsables de su desgracia? No.

Porque ni todos los elementos

conservadores están á su lado, ni muchos de los que le siguen se manifiestan conformes con su conducta.

Así, pues, el fracaso de la política del Sr. Silvela no significará jamás el fracaso de todos los elementos liberales-conservadores del país y la demostración de la necesidad de un cambio de política en el sentido de volver al suo de los moldes de antaño sin ensayar ningún otro que pudiera representar, ya que no una realidad, una esperanza halagadora de una mañana mejor.

Porque el ayer de los que en la práctica conocemos, constituye el resumen de todas nuestras desdichas de hoy.

POR LA UNIÓN

PLÁTICAS FAMILIARES

De nuevo llegan à la Prensa corrientes de paz, de unión estrecha. Un colega simpático, redactado por jóvenes ilustrados, con fé en los ideales é ilusiones aún frescas, ha llamado á la alianza de todos los que en Canarias escriben para el público. Gente Nueva predica jojalá que no sea en desiertol

Porque hasta la fecha los consejos no dieron resultado, y las súplicas se las llevó el viento; la semilla no cayó en surco fecundo; en tierra bien acondivionada y dispuesta. Divididos estamos, por gran desdicha, los que debiéramos marchar unidos sin odios y sin envidias, para defendernos.

El periodista es el ser más desgraciado que pisa tierra. Los empleados venales se agarran de la levita del cacique, y medran, y son mimados; el contrabandista halla aduladores que les

saque el sombrero... y les brinde una caricia; el juez infiel y prevaricador cuenta con admiradores que hagan ver bondades en sus crimenes; la autoridad despótica y arbitraria, vendida á un bando y pisoteando la ley, duerme tranquila, y no le faltan apasianados ó miserables que le defiendan del juicio recto y severo de la opinión que le maldice; comerciantes avaros engañan, y son honrados según el sentir del pueblo, siempre niño ó siempre loco... El periodista, que no ha robado, vive mal y no es considerado como se merece. Todos se vuelven contra él: si lucha, si persigue, si combate, hasta los íntimos le llaman escandaloso, rebelde, cabeza de motin: si es blando joh! dicen de él que ha abierto baratillo de elogios y negocia con sueltos cargados de epítetos. ¡Y cuantas veces los que nos dieron la idea y nos inspiraron el concepto, vueltas las espaldas, nos ponen verdes! ¿No es verdad, amigos mios? ¿No es cierto, compañeros?

¡Y lo más triste es que los de la clase nos dejan solos... y nos pegan!

Aislados no valemos nada. Unidos podemos ser fuertes.

De España.

EL CURSO DE LA GUERRA ANGLO-BOER

(EXTRACTOS DE LA PRENSA)

DIA 24.

En realidad tienen poca importancia las noticias que se reciben delCabo, porque la atención del público está fija en lo que ocurre en las márgenes del Tugela. Sin embargo, vean nuestros lectores, algunos detalles recibidos, sobre los últimos encuentros.

El 23, à las seis y veinte de la tarde, telegrafian del campamento de Spearmans Farm:

El general Warren se mantiene en

181

BIBLIOTECA DE «LA OPINIÓN» 184

-¡Qué amable sois señora!-dijo Angela muy conmovida.-¡Acepto vuestra hospitalidad, dandoos gracias con toda mi alma!

-Soy madre-respondió la señora Dharville;-mi corazón comprende cuánto sufrís, y me considero dichosa al poder mitigar algún tanto vuestros sufrimíentos.

El médico hizo una señal imperceptible á los dos jóvenes, que salieron con él del salón.

León parecía inquieto. En cuanto se cerró la puerta, dijo:

-Doctor, ¿qué teméis? Emma ¿está peor?

-Sí-contestó.-Por eso os he hecho señas de que salieseis.

XXVI

-¿Teméis por su vida?

-No, pero preveo y temo una terrible complicación.

-¡Hablad por Dios, doctor!...

-No tengo certeza, nada afirmo, pero temo...

—¿El qué?...

-Al chocar la cabeza de la joven contra el poste kilométrico, la violencia del golpe ha producido una conmoción tan grande en el cerebro, que de sus resultas pueden suceder dos cosas. O que la joven pierda para siempre la memoria, ó que quede ciega.

-¡Ciega!... ¡Ciega á su edad!-exclamó León con desesperación.-¡Doctor, querido doctor, en nombre del Cielo, haced cuanto humanamente sea posible para librar à la pobre niña de semejante desgracia!!

-Si os hago partícipes de mis temores,es para que bajo ningún pretexto dejéis entrar á la madre en la habitación de su hija. La enferma no debe saber cuáles son mis ANGELA

-Lo comprendo- respondió Angela, y empiezo a tranquilizarme. Dispensadme, señora, si aún no os he dado las gracias por los solícitos cuidados que habéis prodigado á mi hija... Mis protestas más ardientes serían débiles para expresaros mi gratitud, lo mismo que á estos señores que han salvado á mi hija.

La emoción que embargaba á León le dejó mudo, pero Renato Dharville dijo que, en lugar de darles las gracias, eran plácemes lo que merecían, puesto que, al conservar á una madre tan cariñosa la más encantadora de las hijas, sus corazones rebosaban alegria.

-¡Oh! Hemos sido muy felices-balbuceó por fin León; -jamás experimentaré mayor alegría, pues me había parecido reconocer la voz de Emma-Rosa al oir aquel horroroso grito de angustia.

-¿Decis que habíais reconocido la voz? ¡Luégo conocéis á mi hija!

La señora Fontana respondió presentando su sobrino á la herborista.

Esta alargó la mano al joven, diciéndole:

-Os debo la vida de mi adorada hija. Jamás lo olvidaré.

Después prosiguió:

-¡Ahora comprendo por qué he sido tan pronto informada del horrible crimen!!

-¿Crimen?-dijeron todos á la vez.

-¡Luego vuestra hija no ha sido víctima de una casua-

lidad desgraciada!-preguntó la señora Dharville. -No-repuso Angela;-no ha sido un accidente... ¡ha sido una tentativa de asesinato!!

—Lo había adivinado— dijo León.— Ved cómo mis presentimientos no me habían engañado... Se lo dije áRenato.

(c) Ministerio de Cultura 2007

las posiciones que ha conquistado hace dos días. Tiene delante de su línea, y á 1.400 yardas, la posición enemiga, que ocupa la vertiente occidental del elevado monte Spiod.

Esa posición es más elevada que la de las tropas britanicas, de manera que éstas no pueden vigilar aquélla en for-

ma conveniente.

Las laderas de ese cerro están completamente escuetas y desprovistas de vegetación, y además las pendientes y alturas en que los ingleses se han instalado son demasiado abruptas para que sea dable instalar en ellas baterías.

Sin embargo, hemos cañoneado las líneas enemigas con obuses y cañones de campaña, colocados sobre terreno menos elevado á retaguardia de la infanteria.

Los boers han contestado con cañones de gran calibre del Creusot y con piezas de otras clases.

En ese duelo de artillería hemos resultado gananciosos porque al parecer nuestras granadas caían en las trincheras del enemigo, en tanto que los disparos de éste causaban pocas pérdidas.

Esta noche intentaremos apoderarnos del cerro de Spion, punto saliente que forma el flanco derecho de la linea boers; se halla enfrente del vado de Tritchard y separa las posiciones que tenían delante del Potgieters Drift.

Ese punto saliente domina todas las trincheras boers.

Campamento boer del Tugela 21—
Después que el general Botha contuvo
el sábado por la mañana el avance de
los ingleses, confiaba en poder descansar hasta el lunes: pero por la tarde ya
adviertieron los boers, juzgando por los
movimientos de los ingleses acampados
al Norte, que éstos iban á emprender
una nueva operación.

Cuando cedió un poco el calor, que aquel día era terrible, rompieron nuevamente los cañones ingleses un nutridísimo fuego, y la infantería británica avanzó en orden disperso.

Los generales boers Cronje y Botha se hallaban situados entonces sobre las altas colinas por las cuales pasa el camino de Ladysmith.

Pronto comenzó el fuego de fusilería con los Mausers y se produjo un espantoso estruendo, en medio del cual se distinguía el ruido sordo de las granadas de lyddita, el chisporrotear de las carabinas Metford, las detonaciones de las ametralladoras y los silbidos del Maüser.

La oscuridad de la noche puso térmi-

182

no al combate.

(c) Ministerio de Cultura 2007

A la salida del sol se vió que la lucha no se había realizado sin que sufrieran daños las filas inglesas y los boers.

Había muerto el field-cornet Ernesto Ermelo, y no escaparon sin heridas los

generales boers.

Desde la posición central de Zwartkop, por donde otro camino cruza las colinas, avanzaron los ingleses hasta las pequeñas alturas que bordean el Tugela y llegaron á la segunda linea de cerros diseminados por la llanura, sin que nadie los hostilizara.

Luego entraron en la zona dominada por el fuego de los fusiles Maüser, y aun cuando los cañones ingleses de marina continuaron bombardeando de una manera terrible las líneas boers, fueron detenidos y tuvieron bastantes muertos y heridos.

El comandante Vijoeny dos burghers cayeron inanimados por efecto de la explosión de una granada de liyddita; pero aquél recobró pronto el sentido sin haber sufrido herida alguna.

Kimberley 22 (comunicado por heliógrafo à Modder River)—El nuevo cañón Long Cecil, fabricado por la Compañia Boer, que fué bautizado el día 19, ha hecho ya fuego, resultando el tiro excelente.

El mismo Cecil Rhodes ha efectuado muchos disparos.

El bombardeo no se ha renovado, pero el enemigo continúa su fuego de fusilería de un modo intermitente.

Ayer hicimos prisionero á un portador de despachos boers.

Kimberley (sin fecha, recibido por heliógrafo en Modder River el 24).— Un descamento de infantería delCampo del Diamante, se ha dirigido esta mañana bajo el mando de un coronel hacía Tollpau, en la frontera del Estado libre.

A las cinco y cuarenta y cinco la artilleria inglesa abrió el fuego sobre la posición boer en Olifant Fontain.

Al cabo de algúntiempo consiguieron los boers fijar al alcance de sus disparos, de los cuales los seis primeros estallaron lo menos una milla mas allá de la izquierda inglesa; pero de pronto una granada cayó en medio de los soldados británicos, que milagrosamente se salvaron, huyendo aterrados.

El fuego de los hoers se fué haciendo más vivo y más certero, viéndose obligados los ingleses á retirarse hacia Rooi-Fontein.

El cañón Maxin, emplazado detrás de un muro abrió el fuego sobre los boers, y un destacamento de éstos que se aproximaba, tuvo que retirarse.

Entretanto, el estruendo de la artille-

ría se generalizó, y en torno de Kimberley, y por una y otra parte, el tiroteo se hizo muy vigoroso.

Es verdaderamente extraordinario que, á despecho de este terrible cañoneo, los ingleses no hayan tenido pérdidas.

A las doce y quince minutos del dín continuaba el fuego, aunque con intermitencias.

DISCURSO

pronunciado por el Excmo. Sr. D. José Aizpúrua al tomar posesión en la tarde de ayer de la presidencia de la «Sociedad de Conciertos» de esta Capital.

Señores: Obligado, aunque con satisfacción, á dirigir la palabra á este respetable y simpático auditorio, he de solicitar de antemano su indulgencia, pues son tan escasas mis dotes oratorias, que me abriga el temor de no poder siquiera expresar los conceptos en la forma más sucinta que pretendo hacerlo.

Fiado, pues, en vuestra bondad y en esa indulgencia que de todos reclamo, empiezo por dar las gracias más expresivas à la Comisión que tuvo la atención de visitarme y á la Junta General, por la honra que ha dispensado al haber designado y elegido para la Presidencia de esta Sociedad al más indocto de todos vosotros, al que apenas conoce el pentágrama, al que no tiene otros conocimientos del arte musical, que unas ligeras nociones de solfeo, ya casi olvidadas y que aprendió en sus mocedades, pero en cambio no cede á ninguno en afición á todo lo que con dicho arte se relaciona.

Con esta afición decidida que se reveló en mis primeros años y que no se ha aminorado en el transcurso de los muchos con que ya cuento, con un exceso de buena voluntad y con lo limitado de mi inteligencia, ¿llegaré siquiera á suplir las muchas deficiencias, que en mí habréis de notar desde el primer momento? Eso es lo que yo dudo, pero conste que haré cuanto pueda para corresponder de alguna manera á la distinción con que me habéis honrado.

Creo no equivocarme si digo que la idea de crear esta Sociedad ha sido desde un principio perfectamente acogida por todos, músicos y aficionados, repercutiendo inmediatamente en el público, como lo demuestra el número de asociados de todas las clases que han acudido presurosos á incribirse en las listas.

El principio no ha podido ser más satisfactorio y no será aventurado augurar que, proyecto que empieza con tales auspicios, llegará á conseguir sus ideales, con buena voluntad y perseverancia.

La misión que por lo pronto corresponde á la naciente Sociedad es que despliegue desde el primer momento una actividad incansable, para que se traduzca en hecho el proyecto, en un breve plazo, es decir, que la primera audición del estilo instrumental tenga lugar á ser posible antes de terminar la primera quincena de este mes.

Como en este querido pueblo de Tenerife hay verdadera afición por el sublime arte de la música, y aqui fructifica todo pensamiento digno y noble, no es difícil augurar que el público corresponderá á los esfuerzos disimulando las deficiencias que notare, y que indudablemente serán corregidas en las sucesivas audiciones. Una vez conseguido este resultado, será más fácil recabar la protección y auxilio de las Corporaciones populares, y esta Sociedad con sus elementos, podrá ser el punto de partida para la creación de un Centro de enseñanza de la música, de ese arte sublime, que con el mágico é irresistible poder de sus efectos, à todos nos atrae y nos subyuga.

Pero para que se vean cumplidas tan halagüeñas esperanzas, debo recordar lo que mejor que yo sabréis, que los caracteres más esenciales de la música son la harmonía y la melodía. La primera, es la que yo encarezco presida siempre todos nuestros actos; sin harmonta no puede prosperar ninguna Sociedad, ni menos musical; debemos procurar todos en general y cada uno en particular, no emitir notas discordantes; si estas se producen, no acallando nuestras pasioncillas, esta Sociedad filarmónica se convertirá en el acto, perdonadme el desahogo, en música celestial, pasará muy pronto á la categoría de música ratonera, y tendremos por necesidad que irnos «con la música á otra parte.»

Por favor, señores, y dispensadme, no desafinemos. A una virtud hay que rendir culto, como se lo rendimos los que vestimos el uniforme de soldados, à la disciplina.

Creo no será necesario puntualizar lo que entre nosotros sinifica, sin ella, tampoco, hay sociedad posible; creo haber dicho lo bastante, aunque no tanto como yo quisiera, y termino felicitando calurosamente á los iniciado res de la idea y á la Comisión que le ha

BIBLIOTECA DE «LA OPINIÓN»

Angela prosiguió:

--El criminal no daba el primer golpe; había ya cometido otro asesinato... Cuando Emma-Rosa tomó el tren en Laroche, yacía en su mismo coche un hombre muerto.

—¡Un hombre muerto!—exclamó la señora Dharville estupefacta.

—Sí; se encontró su cadáver á la llegada del tren á Paris.

-¿Han reconocido al muerto?

—Si—repuso Angela.—Es un antiguo armador de Marsella; llevaba en su poder una gran cantidad de dinero, y le han asesinado, sin duda alguna, para robarle.

—¡Oh... eso es horroroso y me da miedo!—dijo la señora Dharville.—La pobre niña notaría que iba en el coche
un cadáver, y el asesino habrá querido desembarazarse
de ella matándola...

-Así ha debido ser-murmuró la herborista.

—¿Habéis, por casualidad, oído el nombre del muerto? —preguntó la señora Fontana.

—Se llamaba Santiago Bernier.

León Leroyer se estremeció violentamente y dijo:

-¡Santiago Bernier!! ¡Santiago Bernier era amigo intimo y cliente de mi padre!

_¿Donde vive vuestro padre? ¿Cual es su profesión?

En Dijon, y es notario...

—¡Dijon!...—replicó Angela pensativa.—De las primeras diligencias que se han instruído resulta que Santiago Bernier ha sido asesinado después de salir de Dijon. ¿Se habria detenido allí para visitar á vuestro padre?

Es probable, pero lo ignoro, porque hace ya dias que me he ausentado de Dijon... ¡Qué sentimiento tendrá mi padre al saber el fin trágico de su amigo! ¡Sabéis si el miserable asesino está en poder de la Justicia?

ANGELA

183

—Se ha sustraído hasta ahora á todas las pesquisas.

—Cuando Emma tomó asiento en el único coche que había—dijo la señora Fontana,—reparé que lo ocupaban sólo dos viajeros. Uno estaba sentado en un ángulo, dormido al parecer. El otro de pié cerca de la portezuela, parecía dispuesto á bajar del coche, pero volvió á sentarse al ver que sólo entraba una joven. En cuanto Emma se instaló, el jefe del tren se apresuró á cerrar la puerta y aquél partió rápidamente.

-Tia-preguntó León,-greparastéis en el viajero que estaba de pie?

—No, hijo mío... Dominada por el sentimiento de sepa rarme de Emma, no reparé en él...

—¡Pero Emma-Rosa, cuando pueda hablar, de fijo podrá dar su filiación!

—¿Nadie le ha interrogado aún?—preguntó Angela.

La entrada del médico interrumpió la conversación.

-Y mi hija, doctor?-preguntó la pobre madre con anhelante voz.

—Después del desvanecimiento, ha llegado el sueño reparador; es preciso dejarla dormir sin interrumpir su tranquilo sueño. Tengo que ausentarme un momento; vuelvo enseguida, y en esta noche velaré á la enferma.

-¿Y yo, doctor? ¿No puedo velar á mi hija?

—No señora; ya os llegará la vez, pero mi enferma está aún demasiado grave para exponerla á nuevas emociones. Sin embargo, os afirmo que va á entrar en convalecencia... ésta será larga... por lo tanto, armaos de paciencia.

—Estáis en vuestra casa—dijo la señora Dharville.— Voy á mandar preparar habitaciones para que podáis instalaros, así como la señora Fontana, hasta que la querida niña se halle en estado de poder emprender su viaje á París.

dado forma, haciendo sinceros votos por la prosperidad de esta Sociedad naciente y saludando con afecto a todos los que han tenido la bondad de escucharme.

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 5—6'15 t.

Dicen de Londres, que hoy se ha celebrado un importante Consejo de Ministros.

Dióse cuenta de las graves noticias recibidas últimamente de la India.

Asegúrase que las fuerzas que allí tiene Inglaterra se han insubordinado.

El Consejo acordó que Buller intente un nuevo ataque á las posiciones boers, con el objeto de conseguir algún triunfo que animase las malas impresiones.

Madrid 5-8'40 n.

Telegramas de Durban, dan cuenta de que los boers atacaron ayer á Llokuto (Zululandia).

El Gobernador de la plaza capituló. La guarnición inglesa fué hecha prisionera.

El jefe que mandaba las tropas boers ordenó que se la condujera á Pretoria.

No se detalla el número de prisioneros.

Madrid 5—9'20 n.

Se han telegrafiado al general Buller las instrucciones derivadas del acuerdo que tomó el Consejo de Ministros.

Las impresiones que al War Office comunica Ruberts causan muy mal efecto en Inglaterra.

En uno de sus últimos despachos dice el generalisimo, que las pérdidas de posiciones por parte de las tropas inglesas, retardarán el desarrollo de su plan de campaña.

Madrid 5—10'25 n.

Coméntase el hecho de que la poderosa escuadra italiana se dirija á los puertos de Francia.

Asegurase que, caso de un conficto internacional, Italia no estará al lado de Inglaterra. (Textual).

Continúa en el Senado la discusión del presupuesto de Fomento.

Han sido ya aprobados los primeros artículos.

Madrid 5—10'30 n.

Se ha descubierto un complot que se venía preparando para volar la Exposición de Paris cuando fuera visitada por los Soberanos extranjeros.

El descubrimiento ha producido gran sensación.

La policía de París ha hecho muchas detenciones, descubriendo además varios documentos de valor para seguir la pista de los complicados en el asunto.

> Madrid 5—11 n. BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 69'60.

Id. id. exterior, á 00'00. Id. amortizable á 77'35.

hipotecarios de Cuba, Billetes (1886), á 82'00.

Billetes hipotecarios de Cuba, (1890), á 68'35.

Oblig. del Tesoro 5 por 100 con garantía renta Aduanas, á 101'85. Acciones del Banco de España á

CAMBIOS

497'50.

Londres, vista, á 00'00 por £. * París, vista, á 28'40 por 100 P.

Madrid 5—11'10 n.

Circula con insistencia el rumor de que la reina Victoria abdicará en el principe de Gales.

Tomaseti.

(Queda prohibida, conforme á la Ley, la reprodución de los telegramas que anteceden).

La mejor que se importa en las Islas Canarias.

Depósito: casa J. B. COLTELLONI. San Francisco, 21.

Esta mañana fondeó en nuestro puerto el transporte inglés Goth, conduciendo tropas y material de guerra para el Africa del sur.

El antiguo médico titular de Icod, Doctor D. José Alcoba Malbuissón ha tomado posesión de su nuevo destino -por ascenso-de médico 2.º de sanidad del puerto de Las Palmas.

Durante el mes de Enero último recaudó la Administración principal de Puertos-francos de esta ciudad, la cantidad de 12.512 pesetas, 60 cénti-

Deseamos un franco y rápido alivio á nuestro amigo D. Ezequiel Mandillo y Benvenuty, Corredor de Comercio de esta plaza, que desde hace días se encuentra enfermo de gravedad.

Anteayer falleció en esta Capital, en su habitación del Hotel Panasco, donde se hallaba alojado y atendido como su dueña sabe hacerlo, nuestro paisano D. Abelardo Gutiérrez, recién llegado de Méjico, en cuya República hace muchos años residía, creándose una regular fortuna con su inteligencia y acierto para los negocios y de donde retornó últimamente en busca de tranquilidad y salud.

Descance en paz y reciba su afligida hija nuestro sentido pésame.

Sociedad Exportadora de Tenerife

Telegrama de Londres, fecha de ayer, de los Sres. Sanson & C.º Ltd., dice: Tomates 5, papas 14, plátanos 6 á 10.

En otro lugar del presente número tenemos el gusto de publicar el discurso pronunciado por el Excmo. Sr. don José de Aizpúrua, presidente de la Sociedad de Conciertos, al tomar posesión de dicho cargo en la junta que se celebró el 4 del actual.

Plácemes merece el entusiasmo- que el distinguido General desmuestra en cuanto se relaciona con el desarrollo del arte musical en esta Ciudad.

Más interesantes, si cabe, que los anteriores son los números 154 y 155 de la revista madrileña España Artística, que acaban de recibirse en esta Capital.

Dichos números publican el retrato de la notable artista de ópera Aida Saroglia de Gonzaga, y del maestro D. Tomás Breton-de cuya opera Raquel, recientemente estrenada con éxito en el Teatro Real, de la Corte, se hace una completa información-artículos de reputados literatos y una reseña de las últimas funciones dadas en esta Capital por la gran compañia del Sr. Laguna.

Para informes dirigirse à la imprenta de este diario y al corresponsal de España Artistica, celle de la Luz, número 97.

Se ruega á la persona que se haya encontrado ayer, en la Plaza del Principe una maletita, que por casualidad se dejó olvidada una niña, la presente en esta imprenta.

Será gratificada.

Esta noche se variarán todos los cuadros en el magnifico cinematógrafo instalado en Santa Cecilia.

El programa para las sesiones que se darán de las 6 á las 10 de la noche es el siguiente:

La bailarina.

Corrida de sortijas.

Los clowns.

El funeral de Mr. F. Faure.

El Sena, en Paris. Los pobres de París.

7.º Los gimnastas.

8.º Baño de caballos.

El carbonero. Entrada en Berlin.

Llegada del tren.

Nodriza y soldado.

Leemos en El Cronista de Tenerife: «Continúa in statu quo lo del arreglo del basamento de la hermosa fuente de mármol de la Plaza de Weyler que regaló al Municipio el ex-Alcalde D. Pedro Schwartz.

¿Se pretende acaso que también costee el Sr.' Schwartz el arreglo de dicho basamento?»

Como el colega, ignoramos lo que piensa el Ayuntamiento respecto à este asunto, pero no nos extrañaria que aquellas obras continuaran paraliza-

¡Hay tantas otras en el mismo estado...l

Actividad pactista.

Don Manuel González y Hernández, vecino de la Orotava, ha sido nombrado Recaudador de Contribuciones de aquella Zona, por Real Orden reciente del Ministerio de Hacienda.

El agraciado, por su inteligencia, probidad y buenas condiciones personales, es acreedor á ese nombramiento; circunstancias que han debido influir en su elección para tan codiciado destino, logrando salir triunfante entre tantos pretendientes como al mismo había, hasta de aquellos que contaban con el valioso apoyo de los diputados por Tenerife.

Pasajeros que conduce el vapor co-

rreo Hespérides:

Para esta Capital.—D. Enrique Ponce, D. Silvestre Parra, D. Isidro Vidal, D. Francisco Hinojosa, D. Joaquín Agudela, D. Manuel Talaberón, D.ª Clotilde Soler y 2 más, D. Enrique Gómez y 3 más.—Total: 13.

Para Las Palmas.—D. Gabriel Escuder, D. José María Agustin, D.ª Josefa Luca, D. Luis Mañó, señora y 2 hijos, D. Antonio González.—Total: 8.

En la Administración principal de Correos de esta Capital se hallan cartas detenidas á nombre de Prudencia Ayala Rebozo, Angela Mayon, Juan Afonso del Pino, Bernarda Armas Febles (aviso), Dominga de Armas, María Bethencourt de Saenz, Juan Cauterucio, Miguel Cáceres, Juana Chaves, Dolores Barrios, Melitón Cardona, Rosario Durán, Victoria Díaz, Manuel Cabrera Pérez, Dolores Dominguez, Isabel García, José Hernández Brito, Gregorio Expósito Batista, Feliciano Esteban, José Fernández, Maria Febles Padrón, Juan González, Juana Gómez, Lorenza García González, Ildefonso González (2), Magdalena González, Bernardina González Espinosa, Antonio González, Maria García Herrera, Cárlos García, Josefa Gómez y Toledo, Josefa Gutiérrez, Francisco Gallego y Gallego, José Garrido, Joaquín Jorge (impreso), Antonio Hernández, Blás Hernández Carmona, Isidra Hernández, Antonia Hernández y Hernández, Antonia Hernández Correa, José Hernández Izquierdo, María Hernández, José Hernandez, Antonio León Hernández (2), José Llach, Eloy de León Hormiga, Jerano López.

Sección marítima

Registro anual

5 DE FEBRERO

Vapor francés Río Negro, del Havre para Buenos Aires, á Hardisson Hermanos.

Vapor inglés Atlantic, de Hull, con carbón, á Hamilton y C.ª

Vapor alemán Cassius, de Hamburgo para Bahía, á Hamilton C.a 173-26 Vapor francés General Dodd, de Rufisque para Burdeos, á los mis-Rufisque para Burdeos, á los mis-

mos señores. Vapor inglés Elmina, de Hambur. go para Sierra Leona, á Elder Dempster y C.a

5 DE FEBRERO

175 28 Vapor español León y Castillo, de Arrecife y castillo, ma, á la Compañía de vapores correos interinsulares

Vapor inglés Goth, de Southampton para Capetown, á Hamilton y C.a

Vapor español Hespérides, de Cádiz para las Palmas, á Hijos de J. Yanes.

Vapor alemán Paraguassú, de Bahía para Hamburgo, á Hamilton y C.a

Gran remesa de gallinas, recibida

HUEVOS FRESCOS, á 12 por una peseta.

San José 8, accesoria.

d Brothers Forwood. 闰 VAPOR

Registro civil

5 DE FEBRERO NACIMIENTOS

Ana Rodríguez y Sanfiel. Agueda de la Santa Cruz. Concepción Delgado y Machado. Candelaria del Carmen Santos y Añón. DEFUNCIONES

D. Abelardo Gutiérrez y Hernández, de esta Capital, 66 años, viudo, Plaza de la Constitución.—Derrame seroso cerebral.

D. Antonio Gil y Quintana, de Santa Lucía (Canaria), 78 años, viudo; Hospital civil.—Asistolia (corazón).

Da. María Petra Diaz, de la Laguna, 60 años, viuda; Las Cruces, 26.—Infección griposa.

María González Morales, de esta Capital, 10 meses; Porlier 4, Bronco-pneumonía griposa.

MATRIMONIOS No se inscribieron.

Meteorología ORSERVACIONES HECHAS Á LAS 9 DE HOY Barómetro reducido á cero . . 759'10 Termómetro á la sombra . . . 22'0 Tensión del vapor 12'2 Humedad relativa 59'0 Fuerza del viento Cielo: parte cubierta, décimas . I. Temperatura máxima de ayer . 23'0 mínima de anoche. 14'2 Estado del mar Llano Lluvia en las últimas 24 horas:

7'7

Sección Religiosa

milímetros

6 DE FEBRERO Santo de hoy.—Santa Dorotea. Santo de mañana. - San Ricardo. Cuarto creciente el día 6 de Febrero, á las 3 y 18 m. de la tarde en Tauro. Nubes ó lluvias.

CULTOS PARA MAÑANA PARROQUIA MATRIZ

Misas rezadas de 7 á 7½, cantada á las 8; á las oraciones el Rosario.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Misas rezadas de 7 á 7½, cantada á las 8; á las oraciones el Rosario.

IGLESIA DEL PILAR

Misas rezadas de 5½ á 7½, cantada á las 9; á las oraciones el Rosario.

Vino Valdepeñas

Se ha recibido en el almacén de Santiago Feria.

23--Castillo-23.

AVISO

El maestro D. Luis Carbonell ha comenzado á dar clase á domicilio de las siguientes asignaturas:

Teoría.—Solfeo.—Canto y vocalización.
—Piano.—Armonía y composición, é instrumentación.

Informarán, Castillo, 23.

Se venden

diez acciones de la «Compañía Eléctrica é Industrial de Tenerife.» Darán razón: Cruz Verde, 18.

PARA JUGAR EL CARNAVAL

Con serpentinas diferentes colores, y tricolor, naranjas manderinas, lance flores, mariposas, plumerillos, abanicos corazones, tamborines, sombrillas, gaitas, pitos, flautas, papelillos cortados, cáscara de arroz, culebras con bigote, y gragea de diferentes clases.

Gran surtido de máscaras, bigotes, narices, barbas postizas y farolillos de

papel de diferentes clases.

Todo en la Competidora.—Plaza de la Constitución, núm. 2.

Además ha recibido cerveza inglesa negra y blanca en canecas y botellas, Biscochos Viñas, palmilla, fruta, miñón y galletas María de diferentes clases.

Plaza de la Constitución, núm. 2.—LA COMPETIDORA.

JUAN PASTELLS.

caspa.

PIANO

Se vende uno. Informarán calle de la Laguna. núm. 35.

MAIZ

superior de Buenos Aires, se vende en los almacenes de Hijos de Juan Yanes, San Francisco, 13.



PERFUMISTA

Es el único y verdadero que detie-

Precio: 3 pesetas.
2.222 (a)

LORENZO FILPES

ne inmediatamente la caida de los

cabellos. No es un tinte, sino que

los conserva y fortifica, siendo ade-

más el mejor remedio para destruir la

MELÉNDEZ

DEPÓSITOS:

Santa Cruz de Tenerife, 19, Cruz Verde, 21.

Laguna, San Juan, 1.

Tiene el gusto de participar à su numerosa clientela y al público en general que en su droguería (Norte, 4) se venden todos los artículos à igual precio, por limitado que sea, que en cualquiera otra de esta provincia

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31: BARCELONA

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgía, Dolores

de estómago, Flatos, Disentería, Maias digestiones, Inapetencia,

Vómitos, Extrefimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

INTESTINOS

LA INGLUVINA GIOL

Depositario para las islas Canarias, D. J. M. Ba llester, Castillo, 61, Santa Cruz de Tenerife. Venta: En todas las buenas farmacias.

ELDER, DEMPSTER Y C.A

*Agentes de las Compañías de Navegación BRITISH AND AFRICAN STEAM NAVIGATION C.º AFRICAN STEAMSHIP C.º CIE. BELGE MARITIME DU CONGO

COMPAÑÍA DE VAPORES CORREOS INTERINSULARES
CANARIOS

Vapores que se esperan en el mes de Febrero

VAPOR | FECHA | PROCEDENCIAL DESTINO

TECHN	TROCEDENCIA	DESTINO
6	Costa de Africa	Hamburgo
6 10 m.		Canaria
6 7 n.	Canaria	Palma
8	Génova	Venezuela
10	Canaria	
10 12 m.	Palma	Canaria
12 10 m.		Idem
11 7 n.	Canaria	Palma
16 7 n.	Palma	Canaria y Río de Oro
	6 6 10 m. 6 7 n. 8 10 10 12 m. 12 10 m. 11 7 n.	Costa de Africa 6 10 m. 6 7 n. Canaria 8 Génova 10 Canaria 10 12 m. Palma 12 10 m. 11 7 n. Canaria



CHARGEURS RÉUNIS

Vapores Correcs franceses de gran marcha

PARA LONDRES, DUNKERQUE Y HAVRE El magnífico vapor

Ville de Maceio

llegará á este puerto el día 14 de Febrero. Admite carga y pasaje de 1 a, 2.a y 3.a clase.

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES El magnífico vapor de gran velocidad

Amiral Baudin

saldrá de este puerto el 20 de Febrero de 1900. Admite carga y pasajeros.

Para Dakar, Conakry, Grand Bassam, Cotonou, Libreville, Cap-Lôpez, Sette-Cama, Mayumba, Loango, Banave, Boma et Matadi, y demás puertos de la Costa Occidental de Africa.

El magnífico vapor

Ville de Pernambucc

llegará á este puerto el día 20 de Febrero.

Admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Agentes, HARDISSON HERMANOS.



La Guaira, Puerto Cabello, Cusacao, Colón, Cartagena, Puerto Limón, Trinidad, Fort de France, etc., etc. El magnífico vapor

LE TARN

llegará á este puerto el día 15 de Febrero de 1900.
Admite carga y pasajeros.

Agentes, HARDISSON FRERES.



Vapores Correos de la Compañía Trasatlántica (ANTES A. LÓPEZ Y C.º)

Servicio del mes de Febrero de 1900 PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES saldrá el día 9 de Febrero el vapor

P. de Satrústegui

admitiendo carga y pasajeros.

Para PUERTO RICO, HABANA, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello. LA GUAYRA y Carúpano. saidrá el día 17 de Febrero el vapor

Ciudad de Cádiz

admltiendo carga y pasajeros.

PARA CÁDIZ Y BARCELONA saldrá el día 17 de Febrero el vapor

Buenos Aires

admitiendo carga y pasajeros.

Para Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona saldrá el día 28 de Febrero el vapor

M. L. Villaverde

admitiendo carga y pasajeros.

PARA CÁDIZ Y BARCELONA saldrá el 5 de Marzo el vapor

San Agustín

admitiendo carga y pasajeros.

NOTA.—Las notas de carga se admiten hasta el día antes de la salida á las 4 de la tarde.

Los pasajeros para Puerto Rico y Cuba deben ser despachados también el día antes de la salida á las 4 de la tarde.

Agentes, Viuda é Hijos de Juan La-Roche.



VAPORES TRASATLÁNTICOS

HIJO DE J. JOVER SERRA

Para la Habana, directamente El magnífico vapor español de gran velocidad

Miguel Jover

llegará á este puerto el 12 de Febrero de 1900. Admite carga y pasajeros.

También admite pasajeros para Caibarien.

Agentes, HIJOS DE JUAN YANES.

HAMILTON & C.

SANTA CRUZ

Steamers sailing from Tenerife

COMPANY	STEAMERS	DATE	DESTINATION
Unión Line	Goorkha	9 Febº.	Southam- pton
	German Guelph	8 » 22 »	Cape Town
Shaw Savill & Albion Co. Ld.	Matatua	14 Fb.º	London
	Gothic	22 »	Cape Town and New-Zealand
New Zealand Shipping Co. Ld.	Rakia Whakatane	14Fbrº	Plymouth & London Cape Town and New Zealand
George Thompson & Co.	Damascus		Australia, via Cape Town
J. T. Rennie Son & Co.	Ingeli Inchanga	6 Fbr.º 22 »	London Natal
Woermann Linie	Paul Woermann	10,Fbº.	West Coast of Africa
	Paranagua	12 Fbº.	Hamburg
	Argentina	8 »	Brasil
	Tijuca Sao Paulo	15 »	. »
	San Nicolás	22 » 8 »	Diver Diet
	Rio	8 »	River Plate
Hamburg S. American S. S.	Pernambuco	22 »	» »
Co.	Taguare	IO »	Rio Grande do Sul
	Guahyba	25 »	ao Sar
White Star Line		W. T.	

IMPRENTA DE FÉLIX S. MOLOWNY .- San Francisco, 32.